

*Copie del escrito de
D. Luján Resurrección al
Ayuntamiento*

ACERCA DEL BACHILLER LABORAL.

1.- ~~Excmo~~ Conviene primeramente un respeto sumo de la libertad de las obras de la Iglesia para organizar su propia enseñanza. Les corresponde por derecho y por reconocimiento de las leyes del Estado Conviene tambien el respeto de los particulares asociados, maxime cuando se tratase de la organización interna de las propias obras. Debemos siempre esperar el juicio de la sociedad, que con su beneplácito o rechazo, hará fracasar o triunfar las obras. No son convenientes las coacciones sean cuales fueren si se trata de derechos.

NO HAY INCONVENIENTE EN EL BACHILLER MISMO:

- viene a llenar una laguna sin estudios con refrendo oficial, que es el espacio de 10 a 14 años, estudios que tienen también validez para seguir el otro bachillerato porque están equiparados y convalidados
- suponen un ahorro para los padres en dinero de desplazamientos y un adelanto para los alumnos que dejan de ser libres para tener validez oficial sus estudios y sus exámenes de Mondragón.
- es mucho mejor que tengan estudios oficiales a esta edad que no que se queden reducidos a la primera enseñanza
- , además de todas las ventajas del clásico, puesto que cada curso está convalidado excepto según parece una asignatura de 3º y 4º, tiene un curso más el 5º que da ventajas dignas de tener en cuenta para todos los muchachos de Mondragón con ~~varias~~ disposiciones notables para el estudio: Ingreso en Peritos industriales y agrónomos, en la Escuela de aparejadores, en las escuelas de nautica de practicantes de comercio...

LOS PADRES de familia por otra parte que son los que tiene la obligación de educar a sus hijos, y cuyos derechos en este aspecto son primarios y naturales, aun cuando no se extiendan a organizar centros ajenos,

tendrán más oportunidades para orientar a sus hijos, puesto que ya a los quince años se les presentan salidas óptimas como las antedichas. A los 19 años puede ser un muchacho Perito. Por qué esperar a ingresar a los 17 ó 18?

2.-LOS MOTIVOS DE ROCE QUE PUEDE HABER, parece que ^{va} tienen un verdadero fundamento.

Porque son distintos los alumnos y los estudios al ser distintas las edades. Adem's esto depende de las personas m's que de las instituciones.. Económicamente, el Colegio tiene bachillerato y funciona sin ayudas especiales, el montaje de los talleres no puede ser ni medianamente caro, y además los hermanos pueden obtener subvenciones por capitales distintos.

NO OBSTANTE: El empleo de dinero en subvencionar estos estudios, parece que puede estar muy bien empleado porque en realidad son fundamentales ya que son la base- culturalmente incluso para las escuelas profesionales. Y es mejor asegurar escalón tras escalón el edificio antes de llegar a la cima.

Los religiosos por otra parte se ayudarían como hasta hoy con cuotas de alumnos, seguramente.

3.-Pueden llevarse a efecto los dos proyectos. Son distintos.

UNA SUGERENCIA: Si se pretende que el proyecto de Iturripe sea fruto de la colaboración de todos, constituyase un patronato rector con todas las fuerzas debidamente proporcionadas del pueblo.